



## REVUE DE LA SEMAINE

Par Jack Belgie

## L'ABANDON DE Mlle LENGLEN

Il n'a pas fallu longtemps à Mlle Lenglen pour provoquer un coup de théâtre parmi les amateurs de tennis et nous pourrions dire parmi tous les Américains, car l'Américain toujours accueillant pour les étrangers a manifesté un grand enthousiasme à l'arrivée de "Suzanne" comme ils l'appellent.

Ce qui s'est passé est assez simple: Mademoiselle Lenglen devait, à son arrivée, faire un entraînement sérieux pour se remettre en forme, n'ayant pas joué depuis de nombreuses semaines à cause d'une bronchite. Son entraînement avait commencé à Forest Hill, et elle comptait que les éliminatoires lui fourniraient suffisamment de matchs relativement peu fatiguants, pour lui permettre de reprendre à la fois son coup de raquette et sa vitesse. Ce plan était peut-être hasardeux, mais il est probable qu'elle fut poussée à l'adoption par les "promoteurs" des matchs, anxieux de présenter Mlle Lenglen le plus tôt possible au public américain. Cela aurait pu réussir, mais un fait vint qui culbuta ce plan. Mlle Lenglen, par suite des éliminatoires, se trouve le second jour appelée à jouer la finale contre Mrs Mallory, championne de tennis des Etats-Unis. Mlle Lenglen ne se trouvait pas très habituée à jouer et ne pouvait fournir l'effort physique considérable requis pour un match de championnat; elle se trouvait nettement en état physique d'infirmité et préféra abandonner. Tous ceux qui la connaissent ont été surpris de voir qu'elle n'avait pas le débuts remarquables que ce n'était pas la Suzanne qu'on avait vue en France ou en Angleterre. Que certains journaux américains aient présenté les faits de manière à conclure que l'abandon fut motivé par le fait que Mlle Lenglen ne se sentait pas capable de jouer, cela correspond beaucoup plus à la nécessité de vanter une fois de plus la force des Américains dans les sports qu'au désir d'être juste. L'épilogue de tout cela est maintenant connu. Mlle Lenglen rencontrera de nouveau Mrs Mallory probablement la semaine prochaine.

## UN EXEMPLE DONNÉ PAR LA FRANCE

Paris.—Un tribunal de Rouen vient de condamner un joueur de football à quatre mois de prison et à une amende de six mois francs pour avoir blessé un autre joueur au cours d'une partie. C'est la première fois qu'un tel jugement est rendu en France, et, s'il est maintenu par la cour d'appel, on croit, dans les milieux sportifs, qu'il aura un bon effet; car les joueurs hésiteront à frapper leurs adversaires, s'ils s'exposent ainsi à passer quelques mois sous verrous.

C'est au cours d'une partie jouée par le club Olympique de Paris et le club de Rouen que l'incident qui a donné lieu à la sentence dont il est question se déroula. Le joueur Aymard, du club de Rouen, dut quitter le terrain pendant la première phase de la partie, à cause d'une blessure à l'œil. Il accusa le joueur Langenove, du club Olympique, de l'avoir frappé. Il y avait du brouillard, ce jour-là, et deux ou trois joueurs seulement ont pu voir ce qui s'est passé. Le club de Rouen adressa d'abord sa plainte à la Fédération française du football qui ne put obtenir les preuves nécessaires pour blâmer Langenove. Aymard recourut à la justice.

Langenove était un étudiant de l'école militaire de Saint-Cyr, quand la partie de football fut jouée, à Rouen, et il était en garnison à Rouen, pendant le procès.

Il prétendit n'avoir jamais reçu l'ordre de comparaître devant un juge de Rouen et il fit cette déclaration:

"Il n'est pas vrai que j'aie frappé Aymard avec mon poing."

## CES "CHALLENGERS" SE TROMPENT

Carpentier s'étant fait battre par Dempsey, il semble que dans certains milieux sportifs en Europe on admette que c'est moins par suite de la force de Dempsey qu'à cause de la valeur diminuée de notre champion que ce résultat fut obtenu et alors ayant été battu, un certain nombre de boxeurs d'Europe lui adressent des défis, espèrent peut-être l'envoyer "dans les pommes." Ceci est peut-être une explication au télégramme qui annonçait ces jours-ci que Carpentier allait défendre son titre de champion d'Europe contre un Hollandais et ensuite contre un Anglais, avant de venir défendre son titre de light heavyweight contre Tom Gibbons aux Etats-Unis.

Mais ce n'est pas certain, car d'un autre côté, on annonce que Carpentier songerait à se retirer définitivement du ring, son doigt le faisant encore souffrir. Donc attendons de nouvelles informations à propos de notre champion.

## TENNIS

On a appris avec plaisir, dans les milieux sportifs, qu'une nouvelle occasion serait offerte à Mlle Suzanne Lenglen de reprendre la partie qu'elle n'a pu achever la semaine dernière par suite de sa maladie. Bien qu'elle ait admis avoir perdu cette partie, tous les amateurs de tennis considèrent la décision comme accidentelle et expriment l'avis qu'une autre occasion doit être offerte à la "championne" française de développer son habileté.

Des préparatifs sont en train déjà. M. R. A. De Joannis, vice-président de la Fédération française de Lawn Tennis, a soumis la proposition d'un nouveau "match" à Mlle Lenglen qui a accepté.

On dit en outre que Mme Mallory est très désireuse de recommencer l'épreuve, car sa victoire précédente ne lui semble pas assez nettement rapportée pour effacer les défaites que lui a infligées Mlle Lenglen à Wimbledon et à Saint-Cloud.

L'épreuve envisagée comportera cinq parties, et par conséquent trois gagnées donneront la victoire.

## LE FUTUR ADVERSAIRE DE DEMPSEY

On affirme que la presse sportive française, ayant unanimement proclamé que, dans le noble art de la boxe, l'intelligence l'emporte toujours sur la force, est décidée à lâcher Carpentier, et à élire un autre champion pour l'opposer à Dempsey, dans un prochain match. Elle a failli choisir M. Anatole France, parce que le visage de celui-ci, après avoir encaissé un coup de poing, paraît avoir encaissé un coup dur. Finalement, son choix s'est arrêté sur M. Bergson. L'illustre philosophe est, en effet, doué d'une grande agilité de pensée, et sur le ring, il pourra se livrer à toutes sortes d'"évolutions créatrices." Si son physique ne paraît pas, à première vue, très dangereux, en revanche, on ne résiste pas à sa métaphysique. Elle vous endort son hémé tout aussi bien qu'un coup de poing d'Amérique.

## UN VRAI RECORD

Aussi exactement qu'il est permis de le dire, le dénouement du match Dempsey-Carpentier s'est produit le samedi 2 juillet 1921 à 3 h. 36 de l'après-midi, heure de Jersey-City, à 8 h. 45 (ou 20 h. 45) heure française.

Or, à 21 h. 8 exactement, la nouvelle parvenait au cantonnement du 41e bataillon de sapeurs-télégraphistes, à Ouled-Allal (Maroc) en plein bled. Le brave poilu qui nous signale le fait s'ajoute que le résultat avait été reçu par R. 2, poste radio de Meknès, lequel est, paraît-il, coutumier de ce genre d'exploits. Un petit bravo.

Mettez votre annonce dans l'Abéille, vous obtiendrez de bons résultats.

## LE "HOME-BREW" EST EN DANGER

Volstead a du succès! Il lui a été ménagé jeudi dernier au Sénat, une petite réception, qui malgré l'habitude qu'il en a déjà, a dû lui faire plaisir! Fanatique et brûleur de sorcières sont parmi les épithètes les plus douces qui sont venues caresser ses oreilles.

Quelques sénateurs, notamment MM. Ashurst, Stanley, Brandegee et Reed, de jolis amis de l'artifice oratoire, ont lâché de posés feux d'artifice oratoires, en l'honneur du père du dit amendement et à son adresse. Cela, à l'occasion de la discussion sur le droit des agents de la prohibition de fouiller domicile ou automobile des libres citoyens de la libre Amérique. Il y a en effet, dans le texte du projet Willis-Campbell adopté par la Chambre, quelques mots qui retiennent l'attention à propos du mandat de perquisition qui "ne serait pas délivré, à moins qu'il n'y ait présomption que dans le domicile visé, il ne soit fabriqué des liqueurs destinées à la vente."

On peut toujours incriminer n'importe qui d'adonner au sport du "home brew" en professionnel et non en amateur. Si vous êtes disqualifié comme amateur, même sur simple présomption, c'est la visite chez vous d'un agent, armé du terrible mandat qui lui permettra d'abord de goûter aux produits de votre fabrication—dont vous êtes si fier—voire de s'en flanquer une biture si cela lui plaît, puis de vous enlever la provision sur diligemment vos amis et triompher à leurs yeux!

Le Sénat n'a pas pris jeudi de décision et au sujet du permis n'a été prise encore aucune disposition de loi. Mais Dieu sait ce qu'il nous réserve et en attendant, il ne nous reste qu'à espérer et à adresser nos vœux aux dieux protecteurs de la vigne et du houblon.

## OPÉRÉE DANS LES NUAGES

Opérer quelqu'un de l'appendicite à treize cents mètres de hauteur, c'est évidemment un record. Un docteur d'Innsbruck vient de le réaliser au sommet du col du Brenner.

Le docteur excursionnait avec tout un groupe d'alpinistes. Une dame tomba malade; on constata qu'elle avait une crise grave d'appendicite et qu'il fallait l'opérer le plus vite possible. Un guide fut envoyé en hâte pour rapporter du village le plus proche médicaments, instruments, chloroforme et poêle à pétrole. Et dans la hutte alpine, l'opération fut faite... avec succès!

Deux jours après, la malade pouvait être transportée au village. Quant au docteur, brisé par l'énergie qu'il a causé cette opération peu banale... il est tombé malade!

## LA FORMATION D'UN TRIBUNAL INTERNATIONAL

Genève.—On annonce ici que la création d'un tribunal permanent de justice internationale est une chose certaine. Le secrétariat de la Ligue des Nations a été informé que l'Espagne et Haïti signifieraient bientôt leur approbation au projet de l'établissement de cette Cour, et lorsque leurs ratifications seront déposées, le nombre des nations favorables au projet sera de 24, exactement le chiffre nécessaire. Si les ratifications en questions arrivent à temps, l'assemblée de la Ligue des Nations, qui se réunit le mois prochain, pourra élire les juges du nouveau tribunal et s'occuper de la constitution de la Cour.

## SARAH BERNHARDT ESPERE REVOIR L'AMÉRIQUE

Paris.—Mme Sarah Bernhardt est alitée depuis quelque temps, atteinte d'un refroidissement qui a occasionné des complications aux poumons.

Les médecins craignent bien qu'elle ne puisse surmonter son mal, cependant Mme Sarah Bernhardt se fait toujours illusion, espérant repartir encore au théâtre et revoir ses amis d'Amérique l'année prochaine.

## CHOSSES ET AUTRES

Sir John Simon, C. R., V. O., un des hommes politiques les plus en vue en Angleterre et en même temps une des lumières du barreau anglais, dans la causerie qu'il vient de faire, au Canadien Club de Montréal, sur la situation de la province de Québec, où deux races, deux langues et deux religions vivent dans une harmonie complète, comme les deux rivières qui se joignent non loin de Montréal pour couler à l'unisson vers l'océan, j'envisage l'avenir de la démocratie avec confiance et je ne crains pas de dire qu'elle est la meilleure forme de gouvernement que la nation puisse rêver." Cette remarque constitue l'un des éloges les plus beaux et les plus discrets qui aient jamais été faits à la race canadienne-française. Elle met en lumière notre esprit de justice et de tolérance à l'égard des minorités. Elle signifie, en un mot, que nous sommes les auteurs de l'harmonie admirable constatée par le distingué visiteur.—Presse, Montréal.

Berlin.—On peut se faire une idée des difficultés rencontrées par les Alliés dans le désarmement de l'Allemagne par la publication du résultat de certaines statistiques montrant le matériel de guerre énorme détruit depuis le 7 août de l'année dernière seulement. La crainte exprimée par la commission inter-alliée que l'Allemagne n'ait pu compléter le désarmement à la date du 1er juillet était fondée. Depuis cette dernière date, en effet, l'Allemagne a livré 15,000 avions, 30,000 moteurs d'avions, 50,000 canons, 30,000 lance-flammes, 15,000 obus, 4,000,000 de fusils, 37,000,000 d'obus pour canons et mortiers, 400,000,000 de cartouches pour fusils et revolvers, un stock considérable et varié existant en automobiles, en wagons, en cuisines roulantes, en matériel pour construction de ponts volants, en bicyclettes, motocyclettes, chevaux, selles, instruments d'optique, et de toutes sortes d'autres instruments, machines et appareils destinés à des usages militaires.

Londres.—On annonce qu'un groupe financier anglais a obtenu du gouvernement des Soviets un long bail sur le port de Petrograd. En juin dernier, dans la quelle était intéressés des banquiers londoniens, aurait le contrôle de toutes les manufactures et ateliers de Petrograd.

Metz.—Le maréchal Foch, M. Myron T. Herrick, ambassadeur des Etats-Unis en France, et le général Henri Berthelot, gouverneur militaire de la Lorraine, ont souhaité la bienvenue aux membres de la Légion américaine à leur arrivée à Metz aujourd'hui.

Le maréchal Foch a serré la main à chacun des visiteurs et dans son discours leur a dit: "Je suis heureux de vous rencontrer à Metz, une ville qui est redevenue française, grâce à l'héroïsme des soldats américains."

Lyon.—10,000 Lyonnais attendaient aujourd'hui à la gare, l'arrivée de l'Américain Legion. Lyon a la réputation d'être la ville la plus austère de la France, et la foule qui venait souhaiter la bienvenue était plutôt curieuse que démonstrative. L'escorte militaire était fournie par le 99e Régiment d'Infanterie, du même numéro que le régiment envoyé par Louis XVI à l'aide des colonies insurgées lors de la Révolution Américaine. Ceci provoqua un grand enthousiasme parmi les Légionnaires et l'occasion d'un discours impromptu prononcé par W. L. Emery, colonel américain.

Le riche qui est avare n'est pas riche.